

patriarche de Jérusalem, Mgr Valerga, puis à Santovin, dans l'archipiel grec.

La première conférence, aux Etats-Unis fut fondée à St-Louis, Missouri, à la fin de 1845; et en 1847, le pieux évêque de New-York, voulait bien accueillir la société dans son palais épiscopal, et deux autres conférences furent fondées, l'une à Buffalo, et l'autre à Lockport.

En 1850, deux nouvelles conférences furent agrégées, une à Utica et l'autre à Milwaukee.

En 1858 et 1859, 28 conférences ont été établies dans les différentes villes de l'union. New-York, Philadelphie, Albany, Brooklyn, Minnesota, Williamsburg, jusqu'à la Nouvelle Orléans.

En avril 1850, la première conférence, en Espagne, était fondée à Madrid, et une autre à Burgos, et en 1852, une à Cabella, et en 1853 à Bueda. En 1857, 68 conférences d'Espagne furent agrégées.

Le 15 juin 1846, sept personnes fondaient une conférence à Alger.

II

CANADA.

La même année, 1846, est né la Société St Vincent de Paul, au Canada. C'est un membre d'une des conférences de Paris, retourné au Canada, pour y exercer la profession de médecin, dont le zèle et le bon souvenir valut à la société cette précieuse conquête. M. le Docteur Joseph Painchaud, né à Québec, mort missionnaire.

Treize personnes des différentes parties de la ville se réunirent, le 12 novembre 1846, dans une des sacristies de la cathédrale, et furent les fondateurs de la conférence de Notre Dame de Québec. Le jour où cette première conférence du Canada était agrégée à la Société, on prononçait aussi à Paris l'agrégation de la première conférence de la Suisse, celle de Genève.

En 1847, Montréal comme Québec, accueillait la société avec empressement et lui ouvrait un champ vaste et fertile, et une première conférence sous le nom de St-Jacques était agrégée le 3 mai 1848. Une première réunion régulière avait eu lieu, le 19 mars 1848

dans une des salles de l'évêché, sous la présidence de Mgr Bourget, évêque de Montréal.

Le 10 novembre 1850, M. le chevalier G. M. Muir, (ex-premier président du C. S. du Canada) fondait à Toronto la première conférence de la province d'Ontario, sous le nom de N. D. de Toronto, et la première réunion, composée de sept personnes eut lieu dans la sacristie de la chapelle St-Joseph, dans la cathédrale St-Michel, sous les auspices de Mgr de Charbonnel, G. M. Muir, Thos. Hayes, Chas. Robertson, D. R. Feelar, S. G. Lynn, et M. J. Macdonell, qui remplaça en 1851 M. Muir comme président. La première aumône offerte à cette conférence fut celle d'un enfant de dix ans et demie. Ce cher petit avait économisé ses petits cadeaux et possédait un écu.

Le 12 mars 1856, une conférence de charité s'organise à la Pointe-Lévis, sous les auspices du Rév. M. Déziel, curé, par 22 membres.

En février 1854, une conférence a été établie à la Nouvelle Ecosse, à Halifax, et quelque temps après une autre Conférence était fondée à Charlottetown, Ile du Prince Edouard.

III

CONCLUSION.

Aujourd'hui le nombre des conférences de St Vincent de Paul dépasse huit mille. On en trouve établies dans les pays de l'Europe, dans les Amériques, aux Indes, en Afrique, en Australie, et jusqu'en Chine.

Les recettes totales de l'année 1881 se sont montées à \$2,455,941; les dépenses ont été de \$1,895,017.

On compte par centaines les œuvres annexes de la St. Vincent de Paul: orphelinats, crèches, asiles de nuit, hôpitaux, maisons de refuge, patronages, retraites annuelles, salles de lecture, caisses d'épargne, instruction des jeunes gens, visites des pauvres à domicile, vestiaires, lingeries, secours médicaux, pauvres honteux, réfugiés, visites des prisons et des hôpitaux, etc. etc.

La société St-Vincent de Paul du Canada comprend :

Un conseil supérieur, siégeant à Québec; dix conseils particuliers, et 81 conférences, savoir :

Lieux.	Conseils particuliers.	Conférences.	Membres actifs.
Québec	2	24	1,027
Trois-Rivières.	1	8	105
Montréal	1	18	1,381
Ottawa	2	10	237
Toronto	1	7	197
London	1	2	29
Hamilton	1	8	183
Halifax	1	4	100
	10	81	3,269

Les retours pour 1882 n'étant pas encore au complet, nous donnons ci-dessous le tableau des opérations pour l'année 1881, qui se décompose comme suit :

Lieux.	Recettes.	Dépenses.	Secours accordés.	
			Nombre de familles.	Nombre de personnes.
	\$	\$		
Québec	12,072.30	11,028.35	619	3,290
Trois-Rivières.	2,122.63	1,645.15	74	302
Montréal	3,827.92	6,741.50	876	3,721
Ottawa	1,645.45	1,174.71	144	797
Toronto	2,448.28	1,567.69	190	637
London	489.23	269.72	303	976
Hamilton	2,923.85	2,267.47	217	902
Halifax	4,803.47	4,370.02	258	1,012
	35,331.13	29,094.60	2,691	11,637

AUX SOCIÉTÉS ST-JEAN-BAPTISTE

A MM. les Présidents et aux associés de la St-Jean-Baptiste.

MESSIEURS,

Permettez-moi de vous faire une proposition qui, réalisée, ne contribuerait pas peu à faire ressortir davantage le motif religieux qui a inspiré la formation de vos sociétés, et vous assurerait en même temps les bénédictions du Ciel pour le succès que vous poursuivez au point de vue purement national.

Comme j'ai tout lieu de croire que le Pèlerinage Canadien en Terre Sainte que j'ai proposé, pour